

Eclesiastés

¹ Las palabras del Predicador, hijo de David, rey en Jerusalén.

² Todo es sin ningún propósito, dijo el Predicador, todos los caminos del hombre no tienen ningún propósito.

³ ¿De qué se beneficia un hombre por todo su trabajo que hace bajo el sol?

⁴ Una generación va y otra viene; mas la tierra es para siempre.

⁵ El sol sale y el sol se pone, y regresa rápidamente al lugar donde salió.

⁶ El viento va hacia el sur, volviendo de nuevo hacia el norte; dando vueltas para siempre.

⁷ Todos los ríos bajan al mar, pero el mar no está lleno; al lugar donde van los ríos, allí vuelven.

⁸ Todas las cosas están llenas de cansancio; El hombre puede no dar su historia: el ojo nunca tiene suficiente de lo que ve, o el oído de su oído.

⁹ Lo que ha sido, es lo que ha de ser, y lo que se ha hecho, es lo que se hará, y no hay nada nuevo bajo el sol.

¹⁰ ¿Hay algo de lo que los hombres digan: Ves, esto es nuevo? Ya estaba en el tiempo antiguo que estaba antes de nosotros.

¹¹ No hay memoria de los que han ido antes, y de los que vienen después, no habrá memoria para los que todavía están por venir después de ellos.

¹² Yo, el Predicador, fui rey sobre Israel en Jerusalén.

¹³ Y di mi corazón a buscar con sabiduría todas las cosas que se hacen bajo el cielo. Es una cosa difícil que Dios ha puesto sobre los hijos de los hombres.

¹⁴ He visto todas las obras que se hacen bajo el sol; nada tiene propósito, y aflicción de espíritu.

¹⁵ Lo que está doblado no puede ser enderezado, y lo que no está allí, no puede ser numerado.

¹⁶ Dije a mi corazón: Mira, me he vuelto grande y tengo más sabiduría que todos los que me precedieron en Jerusalén. Sí, mi corazón ha visto mucha sabiduría y conocimiento.

¹⁷ Y di mi corazón para obtener conocimiento de la sabiduría y de los caminos de los necios. Y vi que de nuevo se trataba de un deseo por el viento.

¹⁸ Porque en mucha sabiduría hay mucho dolor, y el aumento del conocimiento es aumento del dolor.

2

¹ Dije en mi corazón: Te daré alegría por una prueba; así que toma tu placer, pero fue sin ningún propósito.

² De risa dije: Es insensato; y de alegría - ¿De qué sirve?

³ Hice una búsqueda con mi corazón para dar placer a mi carne con vino, todavía guiando mi corazón con sabiduría, y perseguir cosas tontas, para poder ver lo que era bueno para los hijos de los hombres hacer bajo Los cielos todos los días de su vida.

⁴ Realicé grandes obras, construyéndome casas y plantando viñas.

⁵ Me hice jardines y huertos, plantando en ellos árboles frutales de todo tipo.

⁶ Hice estanques para regar los bosques donde crecían los árboles.

⁷ Compré siervos y sirvientas, y dieron a luz hijos e hijas en mi casa. Tenía una gran riqueza de rebaños y manadas, más que todos los que estaban en Jerusalén antes que yo.

⁸ Reuní plata y oro y la riqueza de los reyes y de los países. Me hice de creadores de canto, cantores y cantoras; y las delicias de los hijos de los hombres, y concubinas.

⁹ Y me engrandecí; aumentando más que todos los que habían estado antes que yo en Jerusalén, y mi sabiduría todavía estaba conmigo.

¹⁰ Y nada de lo que mis ojos deseaban les negué; No guardé ninguna alegría de mi corazón, porque mi corazón se complació en todo mi trabajo, y esta fue mi recompensa.

¹¹ Entonces vi todas las obras que mis manos habían hecho, y todo aquello por lo que había estado trabajando; y vi que todo era inútil y aflicción de espíritu, y que no había ganancia bajo el sol.

¹² Volví a buscar sabiduría y caminos necios. ¿Qué puede hacer el hombre que viene después del rey? Lo que él ha hecho antes.

¹³ Entonces vi que la sabiduría es mejor que la insensatez, y que la luz es mejor que la oscuridad.

¹⁴ Los ojos del sabio están en su cabeza, pero el necio va caminando en la oscuridad; Pero aun así vi que el mismo suceso les llega a todos.

¹⁵ Entonces dije en mi corazón: En lo que se refiere al hombre necio, así vendrá a mí; así que

¿para qué he sido demasiado sabio? Entonces dije en mi corazón: Esto de nuevo no tiene ningún propósito.

¹⁶ Del sabio, como del necio, no hay memoria para siempre, ya que aquellos que ahora son habrán desaparecido de la memoria en los próximos días. ¡Mira cómo la muerte llega a los sabios como a los necios!

¹⁷ Entonces odiaba la vida, porque todo lo que estaba debajo del sol era malo para mí, no tiene ningún propósito y todo es aflicción de espíritu.

¹⁸ Yo odiaba todo el fruto de mi trabajo que había hecho, porque lo dejaré al hombre que viene después de mí.

¹⁹ ¿Y quién puede decir si ese hombre será sabio o insensato? Pero tendrá poder sobre todo el trabajo que he hecho y en el que he sido sabio bajo el sol. Esto de nuevo no tiene ningún propósito.

²⁰ Así que mi mente se convirtió en dolor por todos los problemas que había tomado y toda mi sabiduría bajo el sol.

²¹ Porque hay un hombre cuyo trabajo ha sido hecho con sabiduría, con conocimiento y con mano experta; pero uno que no ha hecho nada por él, lo tendrá por su herencia. Esto de nuevo no tiene ningún propósito y es un gran mal.

²² ¿Qué obtiene un hombre por todo su trabajo y por el peso del cuidado con el que ha hecho su trabajo bajo el sol?

²³ Todos sus días son dolor, y su obra está llena de dolor. Incluso en la noche su corazón no tiene descanso. Esto de nuevo no tiene ningún propósito.

²⁴ No hay nada mejor para un hombre que comer y beber, y deleitarse en su trabajo. Esto que nuevamente vi fue de la mano de Dios.

²⁵ ¿Quién puede comer o tener placer sin él?

²⁶ Al hombre con quien se complace, Dios le da sabiduría, conocimiento y gozo; pero al pecador le da el trabajo de juntar bienes y acumular riquezas, para dar a aquel en quien Dios tiene placer. Esto de nuevo no tiene ningún propósito y es aflicción de espíritu.

3

¹ Para todo hay un tiempo fijo, y un tiempo para cada propósito bajo el cielo.

² Un tiempo para el nacimiento y un tiempo para la muerte; un tiempo para plantar y un tiempo para arrancar de raíz;

³ Un tiempo para dar muerte y un tiempo para sanar; un tiempo para derribar y un tiempo para construir;

⁴ Un tiempo para llorar y un tiempo para reír; un tiempo para el dolor y un tiempo para bailar;

⁵ Un tiempo para quitar piedras y un tiempo para juntar piedras; un tiempo para abrazar y un tiempo para no abrazar;

⁶ Un tiempo para la búsqueda y un tiempo para la pérdida; un tiempo para guardar y un tiempo para regalar;

⁷ Un tiempo para desgarrar y un tiempo para coser; un tiempo para guardar silencio y un tiempo para hablar;

⁸ Un tiempo para el amor y un tiempo para el odio; un tiempo para la guerra y un tiempo para la paz.

⁹ ¿Qué beneficio tiene el trabajador en el trabajo que él hace?

¹⁰ Vi la obra que Dios ha puesto sobre los hijos del hombre.

¹¹ Él hizo todo hermoso en su tiempo; y entregó el mundo a su voluntad, pero él ha hecho sus corazones sin conocimiento, de modo que el hombre no puede ver las obras de Dios, desde el principio hasta el fin.

¹² Estoy seguro de que no hay nada mejor para un hombre que estar contento y hacer el bien mientras la vida está en él.

¹³ Y para cada hombre que coma, beba y tenga gozo en toda su obra, es una recompensa de Dios.

¹⁴ Estoy seguro de que todo lo que Dios haga será para siempre. No se le puede hacer ninguna adición, no se le puede quitar nada; y Dios lo ha hecho para que el hombre tenga reverencia ante él.

¹⁵ Lo que ha sido antes, ya es, y lo que debe ser, es ahora; Porque Dios hace la búsqueda de las cosas que son pasadas.

¹⁶ Y otra vez, vi debajo del sol, en el lugar de los jueces, que el mal estaba allí; y en el lugar de la justicia, que el mal estaba allí.

¹⁷ Dije en mi corazón: Dios juzgará lo bueno y lo malo; porque ha fijado un tiempo para cada propósito y para cada trabajo.

¹⁸ Dije en mi corazón: Es por los hijos de los hombres, para que Dios los ponga a prueba y se vean a sí mismos como bestias.

¹⁹ Porque el destino de los hijos de los hombres y el destino de las bestias es el mismo. Como la muerte de uno, así es la muerte del otro, y todos tienen un espíritu. El hombre no tiene ventaja sobre las bestias; porque todo es vanidad.

²⁰ Todos van a un lugar, todos son del polvo, y todos serán convertidos en polvo nuevamente.

²¹ ¿Quién está seguro de que el espíritu de los hijos de los hombres sube al cielo, o que el espíritu de las bestias desciende a la tierra?

²² Entonces vi que no hay nada mejor que un hombre tenga gozo en su trabajo, porque esa es su recompensa. ¿Quién le hará ver lo que vendrá después de él?

4

¹ Y nuevamente vi todas las cosas crueles que se hacen bajo el sol; estaba el llanto de aquellos que les habían hecho mal, y no tenían consolador; y de las manos de los malvados estaba el poder, pero no tenían consolador.

² Mi alabanza fue para los muertos que han ido a su muerte, más que para los vivos que aún tienen vida.

³ Sí, más feliz que los muertos o los vivos parecía el que nunca ha estado, que no ha visto el mal que se hace bajo el sol.

⁴ Y vi que la causa de todo el trabajo y de todo lo que está bien hecho era la envidia del hombre al

prójimo. Esto de nuevo es para ningún propósito y aflicción de espíritu.

⁵ El hombre necio, doblando sus manos, toma la carne de su propio cuerpo para comer.

⁶ Una mano llena de descanso es mejor que dos manos llenas de problemas y aflicción de espíritu.

⁷ Luego volví y vi un ejemplo de lo que no tiene propósito bajo el sol.

⁸ Es aquel que está solo, sin sucesor, y sin hijo o hermano; pero no hay fin a todo su trabajo, y él nunca tiene suficiente riqueza. ¿Para quién, entonces, estoy trabajando y manteniéndome del placer? Esto de nuevo no tiene ningún propósito, y es un trabajo amargo.

⁹ Dos son mejores que uno, porque tienen una buena recompensa por su trabajo.

¹⁰ Y si uno tiene una caída, el otro le dará una mano; pero infeliz es el hombre que está solo, porque no tiene ayudante.

¹¹ De nuevo, si dos están durmiendo juntos, son cálidos, pero ¿cómo puede uno ser cálido por sí mismo?

¹² Y dos atacados por uno estarían a salvo, y tres cuerdas torcidas juntas no se rompen rápidamente.

¹³ Un joven que es pobre y sabio es mejor que un rey que es viejo e insensato y no será guiado por la sabiduría de los demás.

¹⁴ Porque de la prisión el joven viene a ser rey, aunque al nacer solo era un hombre pobre en el reino.

¹⁵ Vi a todos los que vivían bajo el sol alrededor del joven que iba a ser gobernante en lugar del rey.

¹⁶ No hubo fin de todas las personas, de todos aquellos cuya cabeza era, pero los que vengan después no se deleitarán en él. Esto de nuevo no tiene ningún propósito y es aflicción de espíritu.

5

¹ Cuida tus pies con cuidado cuando vayas a la casa de Dios, porque es mejor escuchar que hacer las ofrendas quemadas de los necios, porque no saben que solo hacen el mal.

² No seas imprudente con tu boca, y no te apresures a que tu corazón diga nada delante de Dios, porque Dios está en el cielo y tú estás en la tierra; por lo tanto, sean pocas tus palabras.

³ Como un sueño proviene de mucha tarea, la voz de un hombre necio viene con palabras en gran número.

⁴ Cuando hagas un juramento ante Dios, cúmplelo rápidamente, porque Él no tiene placer en los necios; cumple el juramento que has tomado.

⁵ Es mejor no prestar juramento que jurar y no cumplir.

⁶ No permitas que tu boca haga que tu carne haga el mal. Y no digas ante el ángel, fue un error. Para que Dios no se enoje con tus palabras y ponga fin a la obra de tus manos.

⁷ Porque se habla mucho de los sueños y de cosas sin sentido. Pero deja que el temor de Dios esté en ti.

⁸ Si ves a los pobres bajo un yugo cruel, y la ley y el derecho están siendo violentamente volcados en un país, no te sorprendas, porque una autoridad está vigilando a otra y hay más altas que ellas.

⁹ Generalmente es bueno para un país donde se trabaja la tierra para tener un rey.

¹⁰ El que ama la plata nunca tiene suficiente plata, o el que ama la riqueza, suficiente ganancia. Esto de nuevo no tiene ningún propósito.

¹¹ Cuando aumentan los bienes, aumenta el número de consumidores; ¿Y qué beneficio tiene el dueño más que verlos?

¹² El sueño de un hombre trabajador es dulce, si tiene poco o mucho alimento; pero al que está lleno, el sueño no vendrá.

¹³ Hay un gran mal que he visto bajo el sol: la riqueza guardada por el dueño para ser su perdición.

¹⁴ Y vi la destrucción de su riqueza por una mala oportunidad; y cuando llegó a ser padre de un hijo no tenía nada en la mano.

¹⁵ Al salir de su madre al nacer, vuelve a ir; no obtiene de su trabajo ninguna recompensa que pueda quitar en su mano.

¹⁶ Y de nuevo esto es un gran mal, que en todos los puntos, al irse, se irá; ¿Y qué beneficio tiene él trabajando para el viento?

¹⁷ Todos sus días están en la oscuridad, y él tiene mucha aflicción, dolor, enfermedad y problemas.

¹⁸ Esto es lo que he visto: es bueno y justo para un hombre comer y beber y tener gozo en toda su obra bajo el sol, todos los días de su vida que Dios le ha dado; Esa es su recompensa.

¹⁹ Todo hombre a quien Dios le ha dado dinero, riquezas y el poder de tener placer en ello y hacer su parte y tener alegría en su trabajo: esto es dado por Dios.

20 No pensará mucho en los días de su vida; porque Dios le permite ser ocupado con el gozo de su corazón.

6

¹ Hay un mal que he visto bajo el sol, y es común para los hombres;

² Un hombre a quien Dios le da dinero, riqueza y honor para que tenga todos sus deseos, pero Dios no le da el poder de gozar de él, y un hombre extranjero lo toma. Esto es vanidad y una enfermedad maligna.

³ Si un hombre tiene cien hijos, y su vida es larga, los días de sus años son muy numerosos, pero su alma no se complace del bien, y careció de sepultura; Yo digo que un abortivo es mejor que él.

⁴ En el viento vino y se iría a la oscuridad, y con la oscuridad se ocultará su nombre.

⁵ Si, no vio el sol y no tuvo conocimiento; Es mejor con esto que con el otro.

⁶ Y aunque continúa viviendo mil veces más y no ve bien, ¿no van los dos al mismo lugar?

⁷ Toda la obra del hombre es para su boca, y todavía tiene un deseo de comer.

⁸ . ¿Qué ventaja tienen los sabios que los necios? ¿Y qué tiene el pobre que camina sabiamente entre los vivos?

⁹ Lo que ven los ojos es mejor que el deseo errante. Esto es vanidad y aflicción de espíritu.

¹⁰ Lo que es, ha sido nombrado antes, y se sabe que es hombre. Él no tiene poder contra uno más fuerte que él.

¹¹ Hay muchas palabras para aumentar la vanidad, pero ¿en qué beneficia al hombre?

¹² ¿Quién puede decir lo que es bueno para el hombre en la vida todos los días de su vida insensata por los que pasa como una sombra? ¿Quién dirá lo que será después de él bajo el sol?

7

¹ Un buen nombre es mejor que el aceite de gran precio, y el día de la muerte que el día de nacimiento.

² Es mejor ir a la casa del llanto que ir a la casa del banquete; porque ese es el fin de cada hombre, y los vivos lo llevarán a sus corazones.

³ El dolor es mejor que la alegría; Cuando la cara está triste, la mente mejora.

⁴ Los corazones de los sabios están en la casa del llanto; más los corazones de los necios están en la casa de la alegría.

⁵ Es mejor tomar nota de la represión de los hombres sabios, que escuchar el canto de los necios.

⁶ Al igual que el crujir de espinas debajo de una olla, también lo es la risa de un hombre necio; y esto de nuevo no tiene ningún propósito.

Los sabios están preocupados por la opresión de los crueles, y dar dinero es la destrucción del corazón.

⁸ El fin de una cosa es mejor que su comienzo, y un espíritu amable es mejor que el orgullo.

⁹ No dejes que tu espíritu se enoje; Porque la ira está en el corazón de los necios.

10 No digas: ¿Por qué los días que han pasado son mejores que estos? Tal pregunta no proviene de la sabiduría.

11 La sabiduría junto con una herencia es buena, y un beneficio para los que ven el sol.

12 La sabiduría evita que un hombre corra peligro, como protege el dinero; pero el valor del conocimiento es que la sabiduría da vida a su dueño.

13 Reflexiona sobre la obra de Dios. ¿Quién enderezará lo que él ha torcido?

14 En el día de la riqueza ten alegría, pero en el día del mal, piensa: Dios ha puesto el uno en contra del otro, para que el hombre no esté seguro de lo que sucederá después de él.

15 Estos dos los he visto en mi vida que no tienen ningún propósito: un hombre bueno que llega a su fin en su justicia, y un hombre malo cuyos días son largos en su maldad.

16 No seas demasiado justo y no seas demasiado sabio. ¿Por qué dejar que la destrucción venga sobre ti?

17 No seas malvado, y no seas necio. ¿Por qué llegar a su fin antes de tiempo?

18 Es bueno tomar esto en tu mano y no apartarte de esto otro; el que tiene temor de Dios estará libre de los dos.

19 La sabiduría hace a un hombre sabio más fuerte que diez gobernantes en una ciudad.

20 No hay hombre en la tierra de tal justicia que haga el bien y esté libre de pecado todos los días.

21 No escuches todas las palabras que los hombres dicen, por temor a escuchar las maldiciones de tu siervo.

22 Tu corazón tiene conocimiento de la frecuencia con que otros han sido maldecidos por ti.

23 Todo esto lo he puesto a prueba por sabiduría; Dije: Seré sabio, pero estaba lejos de mí.

24 Lejos está la existencia verdadera, y muy profunda; ¿Quién puede tener conocimiento de ello?

25 Me dediqué a conocer y a buscar la sabiduría y la razón de las cosas, y reconocer la maldad de la insensatez y la necesidad de la locura.

26 Y vi una cosa más amarga que la muerte, incluso la mujer cuyo corazón está lleno de trucos y redes, y cuyas manos son como cadenas. Aquel con quien Dios se complace se liberará de ella, pero el pecador será tomado por ella.

27 ¡Mira! Esto lo he visto, dijo el Predicador, tomando una cosa tras otra para obtener la cuenta verdadera,

28 Que mi alma todavía está buscando, pero no la tengo; un hombre entre mil he visto; Pero una mujer entre todas estas no he hallado.

29 Esto solo lo he visto, que Dios enderezó a los hombres, pero han estado buscando todo tipo de artimañas.

8

1 ¿Quién es como el hombre sabio? ¿Y para quién es claro el sentido de algo? La sabiduría de un hombre hace brillar su rostro, y su duro rostro será cambiado.

² Te digo: Guarda la ley del rey del respeto por el juramento de Dios.

³ No te apresures a irte de su presencia. No te fijas en un diseño malvado, porque él hace lo que le agrada.

⁴ La palabra de un rey tiene autoridad; y quién puede decirle: ¿Qué es esto que estás haciendo?

⁵ El que guarda la ley no sufrirá el mal, y el corazón del sabio tiene conocimiento del tiempo y de la decisión.

⁶ Para cada propósito hay un tiempo y una decisión, porque el dolor del hombre es grande sobre el.

⁷ Nadie está seguro de lo que será y quién podrá decirle cuándo será.

⁸ Ningún hombre tiene autoridad sobre el viento para mantener el viento; o es gobernante el día de su muerte. En la guerra, el tiempo de nadie es libre, y el mal no mantendrá seguro al pecador.

⁹ Todo esto lo he visto, y he entregado mi corazón a todo el trabajo que se realiza bajo el sol: hay un momento en que el hombre tiene poder sobre el hombre para su destrucción.

¹⁰ Y luego vi a los hombres malvados que fueron sepultados, que entraban y salían incluso del lugar santo; y fueron pronto olvidados en la ciudad donde habían hecho. Esto de nuevo no tiene ningún propósito.

¹¹ Debido a que el castigo por una obra malvada no llega rápidamente, las mentes de los hijos de los hombres están totalmente dedicadas a hacer el mal.

¹² Aunque un pecador hace el mal cientos de veces y su vida es larga, estoy seguro de que será bueno para los que temen a Dios y tienen temor ante su presencia.

¹³ Pero no será bueno para el malvado; no hará que sus días sean largos como una sombra, porque no tiene temor ante Dios.

¹⁴ Hay una cosa que no tiene ningún propósito en la tierra: que hay hombres buenos a quienes se les da el mismo castigo que a los que son malos, y hay hombres malvados que reciben la recompensa del bien. Yo digo que esto de nuevo no tiene ningún propósito.

¹⁵ Así que alabé la alegría, porque no hay nada mejor que pueda hacer un hombre bajo el sol que comer, beber y ser feliz; porque eso estará con él en su trabajo todos los días de su vida que Dios le da bajo el sol.

¹⁶ Cuando me dediqué al conocimiento de la sabiduría y al trabajo que se realiza en la tierra (y hay quienes no ven dormir ni de día ni de noche),

¹⁷ Entonces vi toda la obra de Dios, y ese hombre no puede conocer la obra que se realiza bajo el sol; porque, si un hombre trabaja arduamente para la búsqueda, no obtendrá conocimiento, e incluso si el hombre sabio parece estar llegando al final de su búsqueda, seguirá sin saberlo.

9

¹ Todo esto lo tomé en serio, y mi corazón lo vio todo: que los justos y los sabios y sus obras están en la mano de Dios; y los hombres pueden no estar

seguros de si será amor u odio; Todo lo que pasa delante de ellos.

² Porque para todos hay un acontecimiento, para el hombre recto y para el mal, para el limpio y para el inmundo, para el que hace una ofrenda y para el que no hace ninguna ofrenda; como es bueno así es el pecador; el que hace juramento es como el que le teme.

³ Esto es malo en todas las cosas que se hacen bajo el sol, que hay un destino para todos, y los corazones de los hijos de los hombres están llenos de mal; mientras tienen vida, sus corazones son tontos, y después de eso, al sepulcro.

⁴ Para el que está unido a todos los que viven allí, hay esperanza; Un perro vivo es mejor que un león muerto.

⁵ Los vivos están conscientes de que la muerte les llegará, pero los muertos no tienen conciencia de nada, y ya no tienen una recompensa, porque no hay memoria de ellos.

⁶ Su amor, su odio y su envidia han terminado; y ya no tienen una parte para siempre en nada que se haga bajo el sol.

⁷ Ven, toma tu pan con alegría, y tu vino con un corazón alegre. Dios le ha complacido tus obras.

⁸ Deja que tu ropa sea blanca en todo momento, y no permitas que tu cabeza esté sin aceite.

⁹ Disfruta con la mujer que amas, todos los días de tu vida transitoria que Él te da bajo el sol. Porque esa es tu parte en la vida y en tu trabajo que haces bajo el sol.

¹⁰ Lo que venga a tu mano para hacer, con todo tu poder, hazlo, porque no hay trabajo, ni

pensamiento, ni conocimiento, ni sabiduría en el lugar de los muertos a donde vas a parar.

¹¹ Y otra vez vi bajo el sol que la recompensa no es para el que es rápido, o los frutos de la guerra para el fuerte; y no hay pan para los sabios, ni riqueza para los hombres de aprendizaje, ni respeto para los que tienen conocimiento; Pero el tiempo y la oportunidad llegan a todos.

¹² Incluso el hombre no tiene conocimiento de su tiempo; Como los peces tomados en una red malvada, o como los pájaros tomados por engaño, son los hijos de los hombres tomados en un mal momento cuando se presenta de repente sobre ellos.

¹³ Otra vez lo he visto bajo el sol como sabiduría y me pareció genial.

¹⁴ Había un pequeño pueblo y el número de sus hombres era pequeño, y hubo un gran rey en su contra que atacó, construyendo obras de guerra alrededor de él.

¹⁵ Ahora había en la ciudad un hombre pobre y sabio, y él, por su sabiduría, mantuvo la ciudad a salvo. Pero nadie tenía ningún recuerdo de ese mismo pobre hombre.

¹⁶ Entonces dije: La sabiduría es mejor que la fuerza, pero la sabiduría del pobre no es respetada, y sus palabras no son escuchadas.

¹⁷ Las palabras de los sabios que llegan silenciosamente al oído se notan más que el clamor de un gobernante entre los necios.

¹⁸ La sabiduría es mejor que los armas de guerra, pero un pecador es la destrucción de mucho bien.

10

¹ Las moscas muertas hacen que el aceite del perfumista emita un mal olor; más valiosa es un poco de sabiduría que la gran gloria de los necios.

² El corazón del sabio va en la dirección correcta; pero el corazón de un hombre necio en el mal.

³ Y cuando el hombre insensato camina por el camino, no tiene ningún sentido y permite que todos vean que es insensato.

⁴ Si la ira del gobernante está contra ti, guarda tu lugar; en aquel que guarda silencio, incluso los grandes pecados pueden ser pasados por alto.

⁵ Hay un mal que he visto bajo el sol, como un error que viene por la causa de un gobernante:

⁶ Los insensatos se colocan en posiciones altas, pero los hombres ricos se mantienen bajos.

⁷ He visto sirvientes a caballo y gobernantes caminando sobre la tierra como sirvientes.

⁸ El que haga un agujero para los demás, él mismo entrará en él, y para el que haga un agujero a través de una pared, la mordedura de una serpiente será un castigo.

⁹ El que saque piedras de la tierra será dañado por ellos, y en el corte de la madera hay peligro.

¹⁰ Si el hierro no tiene filo, y él no lo afila, entonces tiene que sacar más fuerza; Pero la sabiduría hace que las cosas vayan bien.

¹¹ Si una serpiente da un mordisco antes de ser encantada, entonces ya no hay ningún provecho para él encantador.

¹² Las palabras de un sabio son dulces para todos, pero los labios de un hombre necio son su destrucción.

¹³ Las primeras palabras de su boca son insensatas, y el final de su discurso es un crimen perverso.

¹⁴ Los insensatos están llenos de palabras; el hombre no tiene conocimiento de lo que será; ¿Y quién es capaz de decir qué será después de él?

¹⁵ El trabajo de los necios será un cansancio para él, porque él no tiene conocimiento del camino al pueblo.

¹⁶ Infeliz es la tierra cuyo rey es un niño, y cuyos gobernantes están festejando en la mañana.

¹⁷ Feliz es la tierra cuyo gobernante es de noble nacimiento y cuyos jefes comen en el momento adecuado, para recuperar la fuerza y no para emborracharse.

¹⁸ Cuando no se hace ningún trabajo, el techo se cae y cuando las manos no hacen nada, el agua gotea en la casa.

¹⁹ Una fiesta es para reír, y el vino alegra el corazón; pero el dinero es la respuesta de todo.

²⁰ No digas maldición contra el rey, ni siquiera en tus pensamientos; e incluso secretamente no digas una maldición contra el hombre de riqueza; porque un pájaro del aire tomará la voz, y lo que tiene alas dará noticias de ello.

11

¹ Echa tu pan sobre las aguas; Porque después de un largo tiempo volverá a ti otra vez.

² Da tu parte a siete o incluso a ocho, porque no tienes conocimiento del mal que vendrá sobre la tierra.

³ Si las nubes están llenas de lluvia, la envían a la tierra; y si un árbol desciende hacia el sur, o

hacia el norte, en cualquier lugar donde baje, allí se quedará.

⁴ El que mira el viento no tendrá la semilla plantada, y el que mira las nubes no segará.

⁵ Como no tienes conocimiento del camino del viento ni del crecimiento de los huesos en el cuerpo de la mujer que está embarazada, tampoco tienes conocimiento de las obras de Dios que lo ha hecho todo.

⁶ Por la mañana pon tu semilla en la tierra, y hasta la tarde no dejes reposar tu mano; porque no está seguro de qué hará bien, esto o aquello, o si los dos serán igualmente buenos.

⁷ En verdad, la luz es agradable y es bueno que los ojos vean el sol.

⁸ Pero aunque la vida de un hombre sea larga y tenga gozo en todos sus años, tenga en cuenta los días oscuros, porque serán muchos en número. Lo que pueda venir no tiene ningún propósito.

⁹ Ten alegría joven, mientras que tú eres joven; y alégrese tu corazón en los días de tu juventud, y ve en los impulsos de tu corazón y en el deseo de tus ojos; pero ten la certeza de que por todas estas cosas Dios será tu juez.

¹⁰ Así quita el enojo de tu corazón y el mal de tu carne; Porque los primeros años y la juventud son vanidad.

12

¹ Deja que tu mente se dirija a tu Hacedor en los días de tu juventud, mientras que los días malos no vienen, y los años se acerquen cuando digas: no tengo placer en ellos;

² Mientras que el sol, o la luz, o la luna, o las estrellas, no son oscuras, o las nubes grises no regresan después de la lluvia;

³ En el día en que los encargados de la casa tiemblan de miedo, y los hombres fuertes se inclinan, y las mujeres que trituraban el grano descansan porque su número es pequeño, y las que miran por la ventana no pueden ver;

⁴ Cuando las puertas están cerradas en la calle, y el sonido del molino es bajo, y se levanten a la voz del ave, y las hijas de la música serán humilladas.

⁵ Cuando tengan miedo de lo que es alto, y el peligro que está en el camino, y el árbol es blanco con flores, y lo menos es un peso, y el deseo se acaba, porque el hombre va a su último lugar de descanso, y los que están tristes están en las calles;

⁶ Antes de que se corte el cordón de plata, o se rompa la vasija de oro, o se rompa la olla en la fuente, o se rompa la rueda en el pozo de agua;

⁷ Y el polvo vuelve a la tierra como era, y el espíritu vuelve a Dios que lo dio.

⁸ Todas las cosas no tienen ningún propósito, dice el Predicador, todo no tiene ningún propósito.

⁹ Y como el Predicador fue sabio, todavía le dio conocimiento a la gente; buscando, probando y poniendo en orden una gran cantidad de dichos sabios.

¹⁰ El Predicador hizo una búsqueda de palabras agradables, pero sus escritos fueron rectos y verdaderos.

¹¹ Las palabras de los sabios son como agujones, y los dichos agrupados son como clavos

fijados con un martillo; son dados por un pastor de la congregación.

¹² Y además, hijo mío, toma nota de esto: de la fabricación de libros no hay fin, y mucho aprendizaje es un cansancio para la carne.

¹³ Esta es la última palabra. Todo se ha dicho. Teme a Dios y guarda sus leyes; porque esto es correcto para cada hombre.

¹⁴ Dios juzgará toda obra, con todo lo secreto, lo bueno o lo malo.

La Biblia en Español Sencillo **The Holy Bible in Simple Spanish**

copyright © 2018, 2019 AudioBiblia.org /Irma Flores

© AudioBiblia.org

Language: Español (Spanish)

Dialect: Latin America/Mexico

Translation by: AudioBiblia.org

La Biblia en Español Sencillo.

© 2018 AudioBiblia.org / Irma Flores

traducido y editado por Irma Flores

Esta obra esta publicada bajo la Licencia Creative Commons Reconocimiento 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite <http://creativecommons.org/licenses/by/4.0>

Se puede copiar y redistribuir La Biblia en Español Sencillo con reconocimiento a AudioBiblia.org/Irma Flores

email: info@audiobiblia.org

This translation is made available to you under the terms of the Creative Commons Attribution license 4.0.

You may share and redistribute this Bible translation or extracts from it in any format, provided that:

You include the above copyright and source information.

If you make any changes to the text, you must indicate that you did so in a way that makes it clear that the original licensor is not necessarily endorsing your changes.

Pictures included with Scriptures and other documents on this site are licensed just for use with those Scriptures and documents. For other uses, please contact the respective copyright owners.

Note that in addition to the rules above, revising and adapting God's Word involves a great responsibility to be true to God's Word. See Revelation 22:18-19.

2025-06-13

PDF generated using Haiola and XeLaTeX on 14 Jun 2025 from source files dated 13 Jun 2025

45169fd9-2075-59c7-9c7c-6c4d221175a8